

Los albergues abrirán para evitar un drama humano en la aceituna

Los centros para temporeros funcionarán a partir del 26 de noviembre

ENRIQUE ALONSO DE JAÉN

Los albergues de la red de atención a los temporeros de la aceituna abrirán el 26 de noviembre, pese a que el Foro Provincial de la Inmigración pide que no venga nadie de otra provincia —o país— a probar suerte porque no hay jornales. Este dispositivo único en España cuesta 424.000 euros.

No es más que evitar un drama humano en la calle. Jaén no quiere tener a hombres y a mujeres tirados en las aceras, en los cajeros automáticos o calentándose en fogatas improvisadas en los descampados. Por eso, el Foro Provincial de la Inmigración acordó, ayer, abrir la red de albergues el próximo 26 de noviembre, que es la fecha en la que las organizaciones agrarias estiman que arrancará la recolección.

Trabajo no hay. La delegada del Gobierno, Purificación Gálvez, lo repitió en más de una ocasión cuando finalizó la reunión. Solo se esperan 170.000 toneladas de aceite de oliva frente a las 680.000 del año pasado, lo que reduce los jornales de una manera brutal. El presidente de la Diputación, Francisco Reyes, dijo en la presentación del aforo que Jaén dio 7 millones de peonadas en la recolección del año pasado y ahora se quedará en 1,75. Por ello, el Foro Provincial de la Inmigración pondrá en marcha una campaña informativa para intentar



REUNIÓN. Miembros del Foro Provincial de la Inmigración repasan el dispositivo de temporeros.

convencer a los temporeros de que no vengan a Jaén porque no hay empleo en la aceituna. Comenzará el 10 de noviembre.

No obstante, el dispositivo abrirá de manera coordinada el 26 de noviembre para atender, en teoría, a los que vienen con un contrato de trabajo antes de comenzar la faena. En cambio, lo

que ocurre después resulta muy diferente, ya que miles de personas acuden para intentar lograr un tajo en el que trabajar.

Purificación Gálvez recaló que, si acuden, verán frustradas sus expectativas porque existen muy pocos jornales este año. Hay 28.000 personas inscritas en la provincia —españoles o extran-

jeros, eso da igual— con la ilusión de lograr un empleo en el campo. Además, la capital y su provincia tienen la peor tasa de paro de la historia —más del 37%.— En cambio, el Foro de la Inmigración quiere evitar un drama humano y aprobó la apertura. Tiene 800 plazas repartidas en 20 municipios olivereros de la provincia.

LA FUNDACIÓN PREPARA UNA CARTA DE COMPROMISOS PARA, DESPUÉS, EVALUAR EL GRADO DE CUMPLIMIENTO

El Plan Estratégico pide a sus agentes que digan lo que harán en 2013 por la provincia

E. A. DE JAÉN

¿Qué hará por Jaén en 2013? El II Plan Estratégico para la Provincia se lo ha preguntado a todos los agentes implicados en este proyecto, que es la guía de desarrollo hasta 2020. La Fundación Estrategias programó, ayer, otra reunión más. Estuvieron la Universidad, los ayuntamientos de Jaén y Linares y la Subdelegación del Gobierno. Todos los agentes tendrán que presentar una carta de compromisos que establecerá lo que abordarán durante el próximo año —naturalmente, ha de estar recogido en sus propios presupuestos—. Ya lo sabe también la Diputación Provincial, la Junta de Andalucía y los sindicatos, entre otros agentes implicados. Habrá una carta de compromisos y, después, se evaluará el grado de cumplimiento o, dicho de otro modo, se examinará para ver si realmente han hecho lo que dijeron. Las propuestas se utilizarán durante noviembre.



PLAN ESTRATÉGICO. Antonio Martín Mesa, Inmaculada Herrador y Francisco Reyes, en la reunión.

TECNOLOGÍA "CLOUD"

Las empresas tecnológicas, a la cabeza

E. A. DE JAÉN

Las empresas tecnológicas de la capital y la provincia están "a la cabeza" en el conocimiento de los últimos avances. La Asociación de Empresarios de Tecnologías de la Información y Comunicación de Andalucía (Eticom) señala en un informe que los negocios de Jaén son los que más conocen los proyectos "cloud" —nuevas prestaciones informáticas—. Están a la vanguardia, al igual que las almerienses, lo que denota los importantes avances de este sector productivo y sus avales dentro de la competitividad en el mercado. Asimismo, están entre las que más proyectos han desarrollado en Andalucía.

CHARLAS INFORMATIVAS

COAG apoya los productos de la tierra

E. A. DE JAÉN

COAG promueve los productos agrícolas de la tierra en los canales cortos de comercialización. Lo hace con una serie de conferencias en las que pretende incrementar el consumo en la propia provincia gracias a un convenio con la Diputación, que consta de 30 charlas informativas. Busca eliminar los intermediarios para favorecer a los agricultores y, también, a los propios compradores. Asimismo, fomenta la producción integrada. COAG cita a agricultores y ganaderos para que expliquen su género y lo promuevan en diferentes asociaciones jiennenses.

CONGRESO PROVINCIAL

CC OO reelige a Pedro Sánchez

E. A. DE JAÉN

El Sindicato Provincial de Actividades Diversas de CC OO ha reeligido a Pedro Sánchez como secretario general. Afrontará cuatro años decisivos en un departamento con bastante conflictividad, como los sectores productivos de recogida de basuras, limpieza de edificios y locales o seguridad privada. El congreso obedece a la dinámica de renovación de las direcciones provinciales de Comisiones Obreras en la provincia, que también llegará hasta la propia secretaría general, que ahora ocupa José Moral y para la que ya existe otra candidatura, que encabeza Pedro Gálvez.